

COLUMNAS DE 17 DE FEBRERO 2021

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

Comulgan Morena y la Santa Madre

Lo común es que los delitos sean cometidos por personas de carne y hueso, no por instituciones legalmente constituidas, pero abundan casos en que las faltas individuales terminan siendo alcahueteadas por las asociaciones y organismos públicos y privados que merecen la sanción más enérgica posible.

En estos días, por ejemplo, hay dos casos ilustrativos de probable comportamiento criminal: el candidato de Morena a la gubernatura de Guerrero y el obispo de Ciudad Victoria.

Sobre Félix Salgado Macedonio pesan graves acusaciones de abuso sexual que no han sido probadas en tribunales porque jamás ha sido sometido a juicio, pero son de tal resonancia que lo prudente será que su partido Morena, con un explicable “lo sentimos mucho”, le retire el andamio y postule a cualquier otro aspirante con imagen menos abominable que la de un depredador.

En el caso de monseñor Antonio González Sánchez, un pobre diablo técnicamente idiota, la Conferencia del Episcopado Mexicano debe, con prestancia y en congruencia, poner el grito en el cielo y aplicarle una ejemplar sanción por andar predicando contra el cubrebocas o, mejor, promover ante el Vaticano su baja, ya que en su *mensaje pastoral* dijo de manera implícita que sus camaradas en la *nomenclatura* de la Santa Madre (del Papa Francisco para abajo) son una runfla de farsantes al recomendar ese accesorio como preventivo contra la peste, en vez de exhortar a la grey a solo encomendarse a Dios. Reiterativa y vehemente su homilía del domingo: “El famoso cubrebocas es no confiar en Dios, es no confiar en Dios, no confiar en Dios...”.

Lo de Salgado Macedonio apesta: Morena lo candidateó porque ganó en las encuestas de popularidad entre los guerrerenses, y varios de sus correligionarios, cuando se refieren a las presuntas violaciones de mujeres, alegan que de una de ellas el delito “ya prescribió”. Ungido ya como candidato, la Comisión de Honestidad y Justicia del partido no solamente probó ya ser incapaz de hacer su tarea con oportunidad, sino toleró que los abogados del acusado hostilizaran a una valiente víctima, en tanto que a los defensores de la agraviada les impidió presenciar los alegatos del poderoso inculpado.

Para el obispo imbécil tampoco hay mayores consecuencias (como por años no las hubo contra Marcial Maciel) de la institución que representa, quizá porque menos aún las hubo para condenar los dichos del corrosivo cardenal Juan Sandoval Íñiguez, quien afirmó que Bill Gates es responsable de otra pandemia “que vendrá en un futuro”, y contra la actual recomendó a sus fieles *inmunizarse* mediante la ingestión... de guayabas.

Si es detestable la impunidad de que gozan probables delincuentes por la eventual comisión de crímenes como es el caso Salgado, o los autores intelectuales de la promoción de contagios de enfermedades letales como el par de sotanudos de Ciudad Victoria y Guadalajara, la conducta de las instituciones a las que pertenecen es vomitiva.

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

El obispo rebasó al Presidente

Mientras no las apliquen con el dedo...

Florestán

El domingo, en la misa de 10 en la catedral del Sagrado Corazón de Jesús en Ciudad Victoria, Tamaulipas, su obispo, Antonio González Sánchez, subió al púlpito y soltó en su sermón:

Deseo fuertemente poder verlos a ustedes sin esa cosa que traen en su cara. Pero a mí me queda muy claro que el famoso cubrebocas es no confiar en Dios.

Su mensaje superó al reiterado del presidente López Obrador desde otro púlpito, el del salón Tesorería de Palacio Nacional, donde una y otra vez sostuvo que no lo usaba porque lo protegían los *detentes* de Jesús, su fuerza moral y porque sus médicos le dijeron que científicamente no estaba demostrada la protección de la *maskilla*.

El caso del Presidente se convirtió en un asunto de inmunidad por encima de todo y todos, y tras superar el inevitable contagio lo primero que dijo fue que tampoco lo usaría porque ya no contagiaba,

cuando López-Gatell había declarado que los recuperados aún pueden volver a enfermar y transmitirlo. Esta actitud parecía imposible de superar, hasta que el domingo lo rebasó el obispo que tampoco usa cubrebocas porque, afirmó, *es no confiar en Dios y el no usarlo, un acto de gracia del mismo Dios*. Ante tal dislate, el secretario general de la Conferencia del Episcopado, monseñor Alfonso Miranda Guardiola, puso distancia con el obispo para dejar en claro que esa no era la posición de la Iglesia católica, que está pidiendo por todos los medios el uso del cubrebocas. Cuidadoso con su hermano en Cristo, calificó de *lamentable* su dicho y que no tiene nada que ver la fe en Dios con el cubrebocas, que hay que usarlo, como han pedido a su grey, y que ese sermón en sentido contrario sí afecta, lamentablemente se vuelve viral y eso no abona a lo que el pueblo mexicano necesita, que es cuidarse y protegerse.

Al obispo González Sánchez hubo quien, de sus hermanos, lo corrigiera y fijara la posición de la institución. En Palacio y en el gobierno, nadie.

RETALES

1. RETALES. El *apagón* del lunes en el norte del país viene a confirmar la vulnerabilidad en un tema de seguridad nacional: el suministro de energía. Bastó que Texas cortara el suministro de gas natural para alterar la vida de 20 millones de personas, y todo por la incapacidad de la CFE para almacenarlo;

2. REGALO. No sé cómo agradecerá el presidente López Obrador al gobierno de India el regalo de 870 mil vacunas de AstraZeneca, en el momento en que más las necesitaba. Le salvaron la semana, el programa. Gracias; y

3. TOPES. Anoche superamos las 175 mil muertes por covid y los 2 millones de casos acumulados. Solo a 82 mil 204 personas le han puesto las dos dosis. Al ritmo del martes, 87 mil 472 aplicaciones, México tardaría cuatro años en vacunarnos a todos. Es de esperar que con más dosis y pericia llevará menos tiempo.

-
- **Jornada:** Astillero / [AMLO apapacha a empresarios](#) / Julio Hernández (p.8)
- **Universal:** Serpientes y Escaleras / [Moctezuma, en espera de su pasaporte diplomático](#) / Salvador García Soto (p.9)
- **Universal:** [Otra de la 4T: ¿el tuit como delito?](#) / Ignacio Morales Lechuga (p.11)
- **Milenio:** Entresijos del derecho / [¿Regular las redes sociales?](#) / Sergio López Ayllón / Karla Prudencio (p.13)
- **Excélsior:** De Naturaleza Política / [¡Es la economía, estúpidos!...](#) / Enrique Aranda (p.14)
- **Reforma:** [Vacunación y transparencia](#) / Gonzalo Hernández Licona (p.8)
- **Reforma:** De Política y Cosas Peores / [Lección útil](#) / Catón (p.9)
- **Reforma:** [Chalecos rivales](#) / Sergio Aguayo (p.9)
- **Universal:** Plata o Plomo / [Los rifles y las vacunas](#) / Alejandro Hope (PP-8)
- **Universal:** [Poca vacuna, excusas y actos de campaña](#) / José Carreño Carlón (p.10)
- **Universal:** [Las ansiadas vacunas](#) / Gabriel Guerra Castellanos (p.11)
- **Excélsior:** Estrictamente Personal / [Nuestros muertos, nuestro gobierno](#) / Raymundo Riva Palacio (p.32)
- **Financiero:** Autonomía Relativa / [Las vacunas de la discordia](#) / Juan I. Zavala (p.33)
- **Financiero:** La Cuarta Transformación / [Los riesgos de la vacuna](#) / Darío Celis (p.6)
- **Reforma:** Jaque Mate / [Apagones y promesas](#) / Sergio Sarmiento (p.8)
- **Universal:** En Tercera Persona / [México en tinieblas](#) / Héctor de Mauleón (p.2)
- **Excélsior:** Arsenal / [Los apagones y el reto de AMLO](#) / Francisco Garfias (p.4)
- **Financiero:** La Feria / [¿Apagones? ¿Como anillo al dedo?](#) / Salvador Camarena (p.34)
- **Excélsior:** Juegos de Poder / [¿Plagas bíblicas?](#) / Leo Zuckermann (p.11)
- **Reforma:** [Templo Mayor](#) (p.10)
- **Universal:** [Bajo Reserva](#) (p.2)
- **Universal:** [Kiosko](#) (p.13)
- **Milenio:** [Trascendió](#) (p.2)
- **Excélsior:** [Frentes Políticos](#) (p.13)
- **Economista:** [La Gran Carpa](#) (p.46-47)
- **Financiero:** [Confidencial](#) (p.29)
- **Crónica:** [Pepe Grillo](#) (p.3)
- **24 Horas:** [¿Será?](#) (p.2)
- **La Razón:** [Rozones](#) (p.2)
- **Reporte Índigo:** [Redes de Poder](#) (p.3)
- **El Sol de México:** [A la Sombra](#) (p.2)
- **El Herald:** [Sacapuntas](#) (p.2)
- **ContraRéplica:** [Tiraditos](#) (p.2)

COLUMNA PANORAMA POLITICO
AUTOR JORGE INZUNZA
DIARIO SOL DE TOLUCA

Semáforo Naranja

“No es la especie más fuerte la que sobrevive, ni la más inteligente, sino la que responde mejor al cambio”: Charles Darwin

Las autoridades gubernamentales mexiquenses y de la Ciudad de México han determinado el regreso al semáforo naranja con la condición de alerta permanente, es decir que la gravedad de los contagios por coronavirus han disminuido un poco pero no está controlada totalmente la situación.

No olvidemos que el semáforo determinado por las autoridades federales consiste en un cambio de color respecto a la cantidad de camas disponibles en los hospitales, sin embargo esto no quiere decir que los afectados son menos, pues muchos de los ciudadanos que se han contagiado prefieren quedarse en casa, tratando de resolver su situación con apoyo médico particular.

Escribo lo anterior porque es importante que todos los ciudadanos sepan que la pandemia sigue afectando a muchísimas personas y la situación aún es muy grave en nuestra entidad, en la región y en el país.

Por ello no se debe bajar la guardia, las autoridades deben informar e implementar acciones para que la gente esté alerta, sepa qué pasa y actúe en consecuencia, los ciudadanos deben evitar reunirse, hacer fiestas y tomar las medidas pertinentes de sana distancia y sanidad para evitar contagiarse.

PUBLICIDAD

Sobre todo porque este domingo es el día establecido para la celebración del amor y la amistad, lo que dé alguna manera genera la posibilidad de que las personas busquen encontrarse y celebrar, poniendo y poniéndose en riesgo.

No es por el día en sí, pues este si estuviéramos en condiciones de normalidad sería como en muchas ocasiones ha sido, un día de mucho actividad familiar, social, comercial, tiempo de encuentro para festejar con los amigos y los seres queridos, pero ahora no es así, debemos ser muy responsables.

El mayor crecimiento de contagios y muertes se dio durante los meses últimos por las celebraciones que muchos no evitaron. Así desde el día de las madres en mayo y más grave en diciembre con las fiestas de Navidad y Año Nuevo han generado una ola expansiva de afectaciones.

Ahora que se ha determinado el regreso al semáforo naranja a partir del próximo lunes 15 de febrero, corre la tentación de romper las restricciones por el día de San Valentín, en estricto sentido aún seguimos en semáforo rojo hasta el inicio de la próxima semana.

Así como ahora tenemos que restringir celebraciones, reuniones y encuentros, pronto en lo concerniente a el proceso electoral tendremos que hacer lo propio y generar los protocolos y acciones necesarias para que las elecciones se lleven a cabo de manera que se eviten contagios y gestaciones a la salud.

Aún el recorrido de esta pandemia, parece que será largo y que tendremos que aprender a vivir con este virus de manera permanente, por lo que como especie humana tendremos que adaptarnos para sobrevivir.

Sigamos cuidándonos, con paciencia, buscando la oportunidad de crecer, mejorar, aprender. El semáforo naranja solo representa un cambio leve en algunas restricciones, pero no es señal de normalidad, permiso para volver a lo cotidiano.

COLUMNA ANÓTELO DIGITAL MX

¡Anótelos!.. Solo en Izcalli, Jaltenco y Zinacantepec, alcaldes morenistas no van a reelección

Escucha la nota

¡Anótelos!.. Pese a su mala gestión, en Tenango del Valle, Tianguistenco y Ocoyoacac, los alcaldes intentarán reelegirse... Por violencia de género peligran en su intento de elección consecutiva algunos presidentes municipales... Delfina Gómez se perfila, al igual que Higinio y Horacio Duarte, para formar la terna de donde saldrá candidatura a la gubernatura de Morena

Parece que en Morena se la van jugar con la reelección con la mayoría de los presidentes municipales. Sólo en tres municipios, hasta el momento, no aplicará. Jaltenco y Zinacantepec, donde los alcaldes sustitutos, Germán Maya Márquez y José Gustavo Vargas Cruz, respectivamente, terminarán la administración que iniciaron José Rosario Romero Lugo -quien falleció a causa del Covid-19- y Gerardo Nava Sánchez -quien se encuentra preso por el delito de homicidio en grado de tentativa-. Pero el que de plano no va a elección consecutiva por su mala gestión, es el alcalde de Cuautitlán Izcalli, Ricardo Núñez Ayala. Ahí, dicen, el candidato más seguro es Daniel Serrano Palacios, líder del grupo de Los Puros y representante ante el IEEM de Morena.

Aunque han tenido problemas serios en su forma de gobernar, el de Tenango del Valle, Pablo Iván Guadarrama -con un gran tema de inseguridad-; de Santiago Tianguistenco, Alfredo Baltazar Villaseñor -con escándalos constantes y diferencias con sectores sociales-; de Ocoyoacac, Anallely Olivares -por su falta de atención a la ciudadanía-, recibirán la oportunidad. Veremos si sacan adelante la elección.

Con los diputados morenistas pasa lo mismo. Casi todos van por la reelección. Sólo unos cuantos se quedarán fuera. Uno de ellos, Valentín González Bautista, quien peleará con Emilio Ulloa Pérez la candidatura en Nezahualcóyotl. Todavía habrá que esperar los resultados de la encuesta, que aquí sí será real. Será tremendo el agarrón entre ambos políticos que quieren gobernar Neza -González Bautista por segunda ocasión-. Este municipio fue por muchos años bastión perredista.

Jared Rincón es regidora en Xonacatlán, no es cercana al alcalde Serafín Gutiérrez y eso quedó de manifiesto cuando lo puso con la espada en la pared al acusarlo de violencia política de género, con el argumento de proporcionarle un trato desigual al interior del cabildo. El Tribunal Electoral del Estado de México le dio la razón a la regidora y, en consecuencia, Serafín no podrá aparecer en las boletas el próximo 6 de junio como era su intención, pues con las nuevas disposiciones legales, ha quedado inhabilitado. Vueltas que da la vida.

En esa misma situación podría quedar el alcalde de Nicolás Romero, Armando Navarrete López, que ha sido denunciado por la regidora Melva Carrasco, exactamente por la misma conducta, aunque en esta demarcación aseguran que Navarrete López ya llegó a un acuerdo con la regidora para que retire su denuncia y de esta manera pueda buscar la reelección. Como sea enfrentará la oposición del empresario Edgar Castro Cid.

Pero si de abusos hablamos, tendremos que mencionar también a Gabriel Gallegos García, presidente municipal de Tenancingo, que impidió el acceso a las oficinas de la delegación del ejido de Emiliano zapata, a la propia delegada, porque ella no está de acuerdo con las decisiones del edil. El Tribunal electoral declaró procedente la queja de la delegada y en consecuencia, este alcalde tampoco podrá buscar la reelección. Veremos cómo lo resuelve su partido, Morena, porque podría ser el cuarto en no participar en su intención de gobernar tres años más.

Habrá que estar muy atentos al desenvolvimiento de la maestra Delfina Gómez Álvarez como titular de la Secretaría de Educación Pública, pues en su presentación ya se le vio muy diferente. Sensible, auténtica, pero con más aplomo y madurez. La ex alcaldesa de Texcoco ya estuvo a punto de derrotar al PRI y, de hecho lo hizo en las elecciones del 2017, pero perdió frente a la coalición de partidos. Por ello no hay que perderla de vista, ni a Horacio Duarte Olivares, director de Aduanas. Los dos forman parte del Grupo Acción Política, aunque ahora brillan con luz propia. La maestra podría estar nuevamente en las boletas en 2023 para la sucesión de gobernador.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

- **eoloyucan, ejemplo de acuerdos para la clase política**
- **Juan Carlos Uribe construye candidatura de la coalición PRI-PAN-PRD**
- **Trabaja para regresar a la Presidencia Municipal**
- **Aventaja PAN con 30 puntos en Huixquilucan**
- **Javier González cuenta con simpatías para la Rectoría de UAEM**
- **“Desigualdad es una forma de injusticia”. Gamboa**
- **Será Jaime Trejo el candidato del PVEM a la alcaldía de Metepec**

En diversos municipios aún no se definen las candidaturas al interior del Partido Acción Nacional (PAN), incluso en demarcaciones donde competirá en coalición con el Revolucionario Institucional (PRI) y PRD, en virtud de que se inscribieron varios aspirantes, como el caso de Teoloyucan, donde sin embargo se construyen consensos.

En conversación con Juan Carlos Uribe Padilla, quien es precandidato del PAN a la Presidencia Municipal, explicó la manera en que un grupo de políticos de Teoloyucan construyen un proyecto ganador que incluya a la membresía de las tres fuerzas partidistas que forman parte de la coalición “Va por el Estado de México”.

Teoloyucan es un municipio importante en la historia del país, donde el 13 de Agosto de 1914 los representantes de dos ejércitos firmaron el pacto de disolución del que representaba Victoriano Huerta, pues se dirigían a la Ciudad de México. Tiene que ver con la caída del gobierno de Huerta y el triunfo del ejército de Venustiano Carranza.

El aspirante panista entiende la relevancia de Teoloyucan en la historia de México. “Aquí se firmaron los tratados de Teoloyucan, el documento que da fin a una etapa de la revolución. El ejército venía para entrar a la ciudad de México para enfrentarse con otro y decidieron pactar y entrar sin agresiones.

En el entorno de esa época, si hoy no es fácil llegar a acuerdos, imagínate en esos tiempos con la idea de implantar una nueva forma de organización política”, expresó.

Recordó que cuando fue legislador federal, del 2012 al 2015, se logró que el 13 de Agosto sea catalogado como día nacional en las celebraciones relevantes, a partir de una modificación a la Ley de Signos y la Bandera Nacional, como resultado de la petición de un grupo de ciudadanos que por mucho tiempo no encontraron respuesta a su anhelo.

Por ello la celebración de la firma de los tratados de Teoloyucan es nacional, y ya no solamente se traduce a una ceremonia local, sin embargo destacó que más adelante debe colocarse este pasaje de la historia en los libros de texto.

A diferencia de otros municipios, afirmó que en Teoloyucan la gente tiene mucho arraigo por su tierra, se caracteriza por ser ciudadanos de empuje, que conserva sus tradiciones y que exige mejoras continuas.

“Es gente que ha pelado para conquistar cosas a través de la organización, somos defensores de nuestras tradiciones, sabemos que las costumbres debemos cultivarlas y una característica es que la gente defiende su forma de pensar, los proyectos que consideran positivos y en las oportunidades que he tenido de representarlos, sigo sus cualidades en la perspectiva de cómo generar acuerdos”, dijo.

Señaló que en este momento se escuchan comentarios positivos de parte de la militancia de los tres partidos que conforman la coalición que busca encabezar, ante ello confió en que se trata de una oportunidad para retomar cosas en el gobierno local que los actuales funcionarios descuidaron.

Juan Carlos Uribe habló sobre el escenario electoral de su región, de cómo se proyecta la participación

en los comicios y de los tiempos que vienen en la definición de la candidatura. La conversación completa se puede ver en el siguiente link: <https://www.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/2857772547835826>
Atajos

Por el centro: El secretario Técnico de la Rectoría de la UAEM, Javier González Martínez, cuenta con el respaldo de importantes sectores de la comunidad universitaria, rumbo a la sucesión, sin embargo parece que hay línea para tratar de descalificarlo con un tema que sacó adelante, como es el financiero y se insiste en poner en la discusión lo relacionado con la llamada estafa maestra.

Es claro que lo de la estafa es un asunto que está siendo utilizado como distractor y un argumento para descalificarlo, porque es uno de los aspirantes más serios.

Se trata de un tema que está en manos de las autoridades fiscalizadoras y jurisdiccionales en materia administrativa, lo que tienen en claro diversos sectores, porque nadie aceptaría una candidatura de alguien a quien se le hubiese fincado alguna responsabilidad administrativa o penal.

Sin embargo se debe tomar en cuenta que la estafa maestra es solo uno de los diversos temas que debe atender la próxima administración, sobre todo porque no está en manos de la Universidad señalar culpables.

Seguramente Javier González sabe que si tuviera alguna responsabilidad no mostraría interés en competir, más bien estaría escondido tratando de cubrirse de posibles sanciones penales.

Por el contrario, hay que recordar el escenario financiero que se proyectó al inicio de la actual administración de Alfredo Barrera Baca y la viabilidad en la materia que entregará el 14 de Mayo.

Por la derecha: La señora Romina Contreras de Vargas avanza hacia la elección de la Presidencia Municipal de Huixquilucan con al menos 30 puntos de ventaja, respecto de Enrique Garay, quien sería el abanderado de MORENA

De acuerdo con una encuesta telefónica, la intención del voto a favor de quien será la abanderada panista es de 47.2 por ciento.

Por la izquierda: En la coyuntura política que se avecina, Gabriela Gamboa Sánchez, la presidenta Municipal de Metepec, aseguró que “superar el índice de rezago es una prioridad de su gobierno que seguirá atendiendo a cabalidad, pues una forma de injusticia es la desigualdad y la falta de oportunidades”.

Gamboa entregó de forma simbólica las llaves de 26 cuartos dormitorio y mil 750 calentadores solares, para igual número de familias, respectivamente, de distintas comunidades de esta demarcación.

Lo anterior con una inversión total de 21 millones 511 mil 574 pesos para la edificación de cuartos adicionales y la construcción y colocación de calentadores solares.

Por la izquierda2: El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Estado de México, José Alberto Couttolenc Buentello, presentó a Jaime Israel Trejo Rojas y a Jair Garduño Montalvo como sus Precandidatos a Presidente Municipal de Metepec y Diputado Local por el Distrito 35 con cabecera en Metepec, respectivamente.

Destacó que se trata de jóvenes empresarios exitosos con mucho potencial que darán una fuerte batalla en la próxima contienda electoral.

En rueda de prensa, Pepe Couttolenc aseguró que la edad no ha sido impedimento para demostrar la capacidad que tienen sus precandidatos y garantizar resultados a la ciudadanía, “ser joven no es sinónimo de inexperiencia, ambos son empresarios muy exitosos en su rama lo que los hace doblemente sobresalientes, lo cual habla de su capacidad para tomar decisiones, trabajar en equipo y dar resultados”

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MÉXICO

Montoya

El delegado morenista **Isaac Montoya** anda muy movido en el Estado de México, pues asegura que el proyecto de Morena es a largo plazo, no nada más para las elecciones de este año, sino también con lo que se viene para la revocación del mandato a nivel nacional, la gubernatura mexiquense y el próximo proceso para la presidencia de la República. Dice el morenista que buscan la unidad de la militancia y la opinión de la gente para tener las mejores candidaturas, pero de momento no hay ni precandidatos, así es que todos aquellos que se digan seguros, están en un error, que no se dejarán presionar por pataleos y berrinches, porque no habrá dedazos. De acuerdo a las mediciones en Morena, **Isaac Montoya** comentó que están muy por encima de los que él llama Tumor (PRI-PAN-PRD), que el PRI es el partido más repudiado por la gente, y que el caso de Zinacantepec no los afectará, porque se escucha a la ciudadanía para tomar las decisiones correctas. Pues se escucha muy bonito eso de no ceder a presiones, pero todas las corrientes políticas que dicen que no existen, registraron a su gente para poder “negociar” posiciones, eso es un hecho...Y del lado del PAN causó controversia el registro de la actriz y cantante **Biby Gaytán** para la presidencia municipal de Ocoyoacac, pues militantes de este partido aseguran que esta falta de seriedad los puede llevar a la derrota...Al que se le vio muy optimista fue a **Gonzalo Alarcón**, al cierre de su precampaña dirigida a los militantes del Partido Verde, para la diputación local por el distrito 16...En redes las campañas negras cada vez están más fuertes, porque eso de la civilidad y el respeto, está en la ley, pero parece letra muerta...Ayer por error, publicamos que **Luis Alberto Contreras** era dirigente de otro partido, y no de Fuerza por México; ofrecemos una disculpa y reiteramos que este partido logró en poco tiempo armar una importante estructura partidista en Nezahualcóyotl, un municipio con una importante fuerza de votantes.

COLUMNA SE COMENTA

DIARIO MILENIO

QUE la convocatoria para la sucesión del Rector de la Universidad Autónoma del Estado de México no admite controversia, pues claramente privilegia la legalidad y méritos académicos en beneficio de la comunidad. A pesar de que nunca puede faltar el negrito en el arroz, los interesados en participar la han visto con buenos ojos, pues abona al desarrollo de un proceso propositivo y constructivo. Es una convocatoria que reconoce la trayectoria y lealtad hacia los valores y principios universitarios, además de las aportaciones que los participantes han realizado a la institución y sociedad en general. Un buen broche de oro, pues al rector Alfredo Barrera Baca le tocará entregar una universidad en calma y con finanzas sanas.

QUE aumenta el descontento de la ciudadanía por la asignación de candidatos de todos los partidos políticos al palomear a famosos para puestos de representación popular como el caso del comentarista deportivo Enrique Garay a la alcaldía de Huixquilucan por parte de Morena; la ex Timbiriche Bibi Gaytán a Ocoyoacac y el ex jugador del Toluca, José Manuel Cruzalta en Tenancingo, estos últimos abanderados por el PRI. QUE las precampañas llegan a su fin sin que los partidos hayan concluido sus procesos internos y se logren poner de acuerdo en quiénes serán sus candidatos; algunos partidos están más conflictuados que cuando empezaron y simplemente las listas no les cuadran, el género, la alternancia y mucho menos la posibilidad real de triunfo.

QUE hoy en Coacalco integrantes de la Cooperativa de Vivienda y Servicios Habitacionales Calpulli del Valle S.C.L. iniciarán una huelga de hambre que instalarán en la explanada del edificio de la presidencia local para exigir al gobierno local los apoye ante lo que ven como una pretensión de despojo de sus terrenos por parte de la empresa "Banco Ve por más fideicomiso -44", que ya construye algunas bodegas en esa zona, obra en la que han invertido cientos de millones de pesos.

COLUMNA NO ES POR INTRIFAR...PERO HOY ESTADO DE MEXICO

Se le complica Tlalnepantla a la oposición

Las cosas parecen complicársele a la coalición Va por el Edomex en Tlalnepantla, pues aunque la postulación de candidato le corresponde al Partido Revolucionario Institucional (PRI), todo indica que su propia militancia y la de los institutos políticos aliados no quieren hacer campaña con los candidatos que aparentemente les han impuesto.

Primero, al interior del tricolor, las cosas se han puesto color de hormiga, pues rechazan tajantemente la postulación de Marco Antonio (Tony) Rodríguez Hurtado, a quien no ven como un priista, sino más bien como un chapulín, y acusan de ser uno de los peores candidatos por supuestas prácticas en las que ha incurrido en el pasado.

Por otro lado, en el PAN descartan apoyar a Tony Rodríguez por ese mismo pasado en el que no olvidan su renuncia al panismo en un momento trascendente, además de que los liderazgos nos tienen interés en apoyar una coalición en la que no fueron tomados en cuenta, por lo que ni el casi desaparecido Grupo Tlalnepantla, ni Adrián Juárez y mucho menos Alberto Díaz Trujillo, éste último operando ya para Morena, harán campaña para cumplir los acuerdos de su partido, lo que le da a Morena muchas posibilidades para retener este municipio.

Pelearán por el hueso

Uno de los distritos más competidos del Estado de México será el 29, que tiene sede en Atizapán y Naucalpan, y es que todos los partidos quieren quedarse con él, por lo que los registros de aspirantes se cuentan por decenas, pues todos tienen aspiraciones en quedarse con las zonas residenciales de ambos municipios del Valle de México.

La elección de los candidatos se torna compleja, pues en el Partido Acción Nacional (PAN), los interesados en quedarse con él son Edgar Olvera, quien buscaría la reelección en su distrito para retener la coordinación nacional de diputados panistas, aunque las encuestas apuntan a que su compañera de bancada, Ingrid Schelemsky, se encuentra mejor posicionada en esta región.

Por si no bastara, la ex síndica Mariela Pérez de Tejada anunció que también busca obtener la candidatura por este distrito, por lo que también se registró en el proceso interno del blanquiazul, mientras que la líder vecinal, Martha Moya Bastón, prima de Angélica Moya, virtual candidata del PAN en Naucalpan, comenzó a hacer precampaña por este distrito.

En el resto de los partidos, las cosas no son distintas, pues son varios los aspirantes a disputarlo en este proceso electoral, entre ellos, Karina Arvizu, por Morena, quien cuenta con los afectos del presidente por su padre; José Luis Durán Reveles, hermano de la actual alcaldesa y ex presidente municipal panista, irá por el Partido Verde Ecologista de México; y del lado de Movimiento Ciudadano, son ocho los interesados, entre ellos, la presidenta del Copaci de Boulevares, Ana Ramírez Cerón y el ex futbolista Jonathan Martínez.

Mal recibimiento para los nuevos

Que nada bien tomó la militancia del Partido Verde Ecologista de México la llegada de los ex panistas José Luis Durán Reveles y Gonzalo Alarcón, quienes llegaron con una candidatura para ser diputados locales.

Por eso, hoy han convocado a una conferencia de prensa, en la que solicitarán a su dirigente estatal, Pepe Couttolenc, que no haya imposiciones en las candidaturas de elección popular.

Company Name www.panedomex.org

